

# Projet Zacharie

---

Visite apprenante

*Vivre en équipe un déplacement physique et spirituelle – Expérimenter une vie d'Église ailleurs – Prendre le temps de construire son projet – S'encourager dans la dynamique Église de témoins*



## Visiter – Se former

Le projet Zacharie est né en 2020 dans la Région Ouest. La Coordination nationale évangélisation et formation accompagne ce projet de visite apprenante.

Plusieurs équipes d'Église locale ou paroisse (entre 4 et 8 personnes par lieu) partent ensemble à Londres pour découvrir la vie de la paroisse Saint Barnabas.

En participant aux activités mises en place, les personnes cherchent à comprendre ce qui a été moteur à Saint Barnabas pour revoir les activités, il y a 20-30 ans quand l'Église était prête à fermer ses portes. Changement de regard de la petite communauté sur elle-même et sur les habitants du quartier, annonce d'une Bonne Nouvelle hors les murs pour toute personne, diversification des activités vers les plus jeunes...

Les équipes reviennent encouragées et les contacts entre les personnes des différentes Églises demeurent après le séjour londonien. Il est donc important de développer l'aspect inter-régional de ces visites.

Ce projet s'adresse à des Églises locales et des paroisses qui repensent la vie de leur Église dans leur contexte et se projettent dans des changements pour annoncer l'Évangile aussi hors les murs.

### LA VISION

---

Etre témoins ensemble avec des frères et sœurs ailleurs

Déplacer son regard pour entrevoir les possibles

Prendre du recul sur un projet pour le construire ensemble

Travailler en équipe et favoriser l'intelligence collective

Se sentir encouragé et être force d'encouragement

Se réjouir des petits commencements

Contacts :

[Corinne Charriau](#)

[Françoise Giffard](#)

# Se déplacer et se laisser déplacer

Le déplacement physique est aussi déplacement spirituel. Nombre de personnes ont témoigné que ce qu'elles ont vu à Londres les ont confortées dans leur choix d'essayer de nouvelles choses. En fait, elles se sont senties autorisées à continuer.

Ce qui est intéressant, c'est de comprendre la dynamique d'ouverture de Saint Barnabas qui cherche à rejoindre et à accueillir.

La paroisse va "dehors", par exemple en animant musicalement des soirées dans le pub du quartier, ou en vivant des marches de prière dans la rue pour prendre le temps avec Dieu de redécouvrir le quartier et les personnes qui y vivent.

La paroisse accueille également "dedans" : en configurant l'église en aire de jeu pour enfant le temps d'un samedi matin ; en proposant des parcours Alpha en langue persane pour les personnes venues d'Iran...

Et au milieu de tout cela, le culte est central. 4 cultes sont proposés le dimanche dans des formes très variées : de l'office anglican classique au culte créatif qui propose l'expression de la foi dans des langages comme la danse, la peinture... en passant par un culte famille et un pour la communauté francophone.

## Un témoignage parmi d'autres

« Nous avons une vision : « Travailler perpétuellement la question de la confiance, de la co-construction, de la créativité, pour faire émerger Ouverture, Témoignage et Fraternité. »

Donc nous sommes prêts et tout nous est ouvert !!!

De retour de Londres, je me sens prêt à raconter cela, à partager la dynamique, à chercher avec chacun les idées et les envies qui nous permettent de porter notre vision.

À nous de jouer ! »

Florian (Le Mans)

### DISCERNER UNE ÉQUIPE

- 6 mois à un an avant le départ
- Des membres du CP, des personnes engagées, des plus jeunes
- Entre 6 et 8 personnes

### PRÉPARER LE DÉPART

- Proposer un projet de vie ou un projet particulier d'ouverture
- Participer à une rencontre avec les autres équipes et les organisateurs pour discerner les besoins
- Régler les questions administratives

### A LONDRES

- Participer aux activités de Saint Barnabas
- Réfléchir en Eglise locale à son projet
- Partager avec les autres Eglises locales
- Se ressourcer spirituellement
- Créer des liens
- Communiquer avec l'Eglise locale en France

### AU RETOUR

- Témoigner de l'expérience
- Développer son projet
- Créer du réseau
- Participer à une journée de rencontre avec les autres Églises parties

## Et encore...

10 Églises sont parties. Dans l'Ouest : Vannes, Orléans, Niort, La Rochelle, Le Mans, Lorient, Rennes, Nantes. En Sud-Ouest : Bergerac. En Nord-Normandie : Rouen

Vous pouvez contacter ces Églises pour en apprendre plus et pourquoi pas envisager de partir vous aussi.

Pour en savoir plus : <https://region-ouest.epudf.org/?s=zacharie>

D'autres lieux de visite apprenante sont possibles, notamment en Allemagne. Contacter la Coordination nationale [evangelisation-formation@epudf.org](mailto:evangelisation-formation@epudf.org)